

# *Formar médicos: otra contribución de Cuba a la paz en Colombia*

---



*por María Josefina Arce*

Cuba contribuyó activamente a la paz en Colombia al cumplir con seriedad y responsabilidad su papel de país garante y sede del dialogo entre el gobierno del país sudamericano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias- Ejército del Pueblo, las FARC-EP.

Durante años sesionó en la capital cubana el diálogo de paz que pondría fin a un conflicto armado que durante más de medio siglo desgastó a la nación, que en los últimos días fue escenario de la dejación de las armas por los rebeldes.

Pero el compromiso de Cuba con la paz y estabilidad de la región y en específico de Colombia está dado también con la formación en su territorio de profesionales de la salud.

Es así que cuando en septiembre venidero se inicie otro curso escolar en territorio cubano, unos 200 nuevos estudiantes colombianos estarán en las aulas de las diferentes facultades de ciencias médicas, con el compromiso de regresar a su país natal graduados de especialistas en la salud.

Ellos forman parte de los 1 000 jóvenes que en cinco años se formarán en el archipiélago de manera gratuita, en una nueva contribución del país caribeño al proceso de paz en la nación suramericana. Cada uno de ellos tendrá además el propósito de prepararse para ayudar a sus comunidades en los nuevos tiempos.

El ofrecimiento del gobierno cubano de 1 000 becas en un lustro fue altamente valorado por toda la sociedad colombiana, que lo calificó como un gesto puro de humanidad,

La iniciativa cubana constituye una opción válida para los ex guerrilleros, así como para los que fueron desplazados de sus hogares por el largo conflicto.

Es una contribución también a satisfacer las necesidades que pueda tener la población colombiana, especialmente, la que habita en lugares donde los médicos no llegan, por ser lugares intrincados como la selva.

Para Cuba, como han afirmado sus autoridades, es importante que la paz en Colombia se concrete, que llegue a buen puerto, pues tiene un compromiso real con ese proceso en el país sudamericano.

Una alta profesionalidad, ética y humanismo distingue a los jóvenes de otras naciones que cursaron sus estudios de medicina en el archipiélago. Recordemos que cuando el devastador terremoto de enero de 2010 en Haití jóvenes graduados en Cuba acudieron a socorrer a las víctimas.

Un informe de la UNESCO, Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura reconoce que Cuba sigue siendo el país latinoamericano preferido por los jóvenes de la región para realizar estudios superiores.

Actualmente miles de estudiantes extranjeros cursan estudios de pregrado en las diversas especialidades de las ciencias médicas. A ese proyecto se han vinculado 12 Facultades del país con el propósito de formar buenos profesionales, con sentido humano y social de la medicina, con un mayor compromiso con su entorno.

Los jóvenes colombianos que se formen en la Mayor de las Antillas como profesionales de la salud contribuirán a afianzar la paz en el país y a hacer frente a los retos que impone el período de post-guerra.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/134087-formar-medicos-otra-contribucion-de-cuba-a-la-paz-en-colombia>



**Radio Habana Cuba**